

L'Évangile de ce 30^{ème} dimanche du temps ordinaire nous présente le cheminement de la foi de Bartimée. Nous pouvons nous en inspirer pour vivre notre baptême aujourd'hui.

Malgré son aveuglement physique qui l'a rendu dépendant : incapacité de se déplacer seul et à la mendicité : synonyme de pauvreté, Bartimée s'est débrouillé tout seul en prenant l'initiative de rencontrer Jésus. Son père Timée ne l'a même pas aidé. Pour ce faire, il s'est servi des ses autres organes de communication : ses oreilles et sa bouche.

Profitant du passage de Jésus qui était sur le point de quitter Jéricho, Bartimée n'a pas laissé passer cette occasion unique qui s'offrait à lui. Il a crié sa foi en Jésus : « *Fils de David, Jésus, prends pitié de moi !* » et n'a pas arrêté que lorsque celui-ci l'appelle. Il a fait preuve d'audace et de ténacité si bien que les personnes qui l'ont empêché de proclamer sa foi sont les mêmes à l'encourager à venir vers Jésus : « *Confiance, lève-toi ; il t'appelle* ». Ayons la même détermination pour que notre foi ne soit pas ébranlée facilement par les différentes épreuves de la vie.

La foi de Bartimée se confirme par sa prompte réaction d'abandonner son manteau et d'aller vers Jésus avec enthousiasme. Il était décidé à rompre avec son passé et à renoncer à tout ce qu'il avait comme richesse : son manteau qui lui servait à la fois d'abri, de garde-manger ou de coffre. Si dans la plupart des cas, Jésus propose le renoncement à celui qui veut devenir son disciple, Bartimée a pris la décision par lui-même, cela montre déjà la maturité de sa foi.

Bartimée a demandé la guérison, mais grâce à sa foi, Jésus lui a donné le salut : « *Va, ta foi t'a sauvé* ». Si nous avons la même foi que celle de Bartimée, Dieu nous offre plus que ce que nous lui demandons. Il suffit simplement de lui faire totalement confiance.

Le baptême est le sacrement qui nous fait passer des ténèbres à la lumière, de la mort à la vie, de l'esclavage du péché à la liberté retrouvée et renouvelée des enfants de Dieu. Que la force de l'Esprit Saint nous permette de vivre la Pâques de Jésus Christ notre Lumière et Sauveur dans le quotidien de notre vie.

Bon dimanche à toutes et à tous !

P. Lazare